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剑剑桥桥中中国国文文化化中中心心夕夕阳阳红红活活动动站站负负责责人人方方慧慧  

在在欢欢迎迎中中国国国国务务院院侨侨办办李李海海峰峰主主任任来来访访时时的的汇汇报报  

 

飞雪迎春报喜讯,恭迎国侨办李主任。祖国关怀暖在心,祝愿中华永昌盛。 

        我代表波士顿”夕阳红”全体中国老人热烈欢迎国务院侨办李海峰主任莅临指导工作,感谢国务院

侨办、纽约总领馆的祖国亲人对海外游子的关怀! 

         现将我们”夕阳红”的工作向领导汇报,请批评指导。 

一、”夕阳红”的成立: 

2001 年春, 我受纪虎民、陶凯两位董事长之托, 在波士顿纪事报上发表了题为”老年朋友的欢乐之家”

一文, 向大家报了个喜讯, 即剑桥中国文化中心夕阳红活动站将於 01 年 3 月 25 日成立。在上述文章

中, 我坦露了自己及一些老年朋友的心声,即我们都是中国来美留学生的家长,大多数在国内都从事了

几十年各种不同专业和岗位的工作。 退休来美后, 面对角色的变化和完全陌生的环境感到不习惯、不

适应, 需要与同龄人交流和互动。所以文章刊出后,得到不少老年朋友的共呜, 当天就有 42 人参加了成

立大会。至今, 我们已欢快地走过了近八个春秋, 注册会员人数增至 511 人。 (人员具有很大的流动

性)。不少老人说:”就盼着星期六, 到夕阳红会朋友。”和”到了夕阳红, 就好像回到了中国。”在这里, 朋

友们感到喜事有人分享, 愁事有人化解, 难事有人帮。  

二、丰富多彩的活动与较为健全的组织: 

我们活动内容丰富多样,有每周六下午的各种例行活动如学英浯、太极拳、唱歌跳舞、棋牌及乓乓球

比赛和聊天谈心。 还有专题活动如室内运动会、时装秀、各种讲座、金婚和 80 大寿庆典。以及中西

节日和夕阳红周年庆的大型聚会。此外, 更有深受大家欢迎的各种旅游项目,如参观哈佛大学、西点军

校 (West Point) 、卫斯理学院 (Wellesley College) 和代表美国特殊鬼文化小镇‐ Salem 等。 同时, 我们也

积极组织广大会员参加波士顿市政府组织的全市老人运动会, 加强与美国老人的联系。七年多来,本地
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的波士顿纪事报、世界日报、侨报周刊等中文报刊及国内的人民日报 (海外版) 、中国老年报等共刊

有七十多篇文章, 报导了我们的活动情况, 颇受社会各界的关注。 通过这些丰富多彩的活动,”夕阳红”

起到的作用是: 老年人友谊的桥梁、信息和心灵交流的平台,学习的大课堂,和促进老人身心健康的欢

乐之家。为组织好这些活动,我们建立了较为健全的组织系统和科学、民主的管理制度。活动站有工

作班子, 所有会员编入不同的小组, 实行小组长值月制和每月底公布下月活动安排等。并建有合唱

队、舞蹈队、太极拳队、乒乓球队, 开展自娱自乐、为社区演出及与美国老人联欢等活动。 

三、身在海外,心系祖国: 

我们虽身在海外,但时时心系祖国。作为老人,我们曾冒着冰雪刺骨的严寒, 站在马路旁等侯几个小时, 

热情欢迎温总理访问波士顿。 多次组织会员参加十、一、国庆升旗典礼。尤其是近几年来, 因为我们

有众多会员的参与, 并圆满承担了大会的文艺演出, 所以受到各方好评。为迎奥运, 我们献诗并全体签

名寄北京奥组委表心意,和衷心祝贺”神七”升天等。特别是四川特大地震更是牵动着我们每个人的心, 

有六十多人捐款 2611。7 美元。数目虽微不足道, 但对於没什么收入的老人而言的确不易, 献上的是

一片赤诚的爱心。 

四、中华情深紧相连与义工们无私的奉献: 

近八年的实践,使我们深深地体会到”夕阳红”之所以能发展壮大,是因为它有一股强大的凝聚力,这种凝

聚力来自博大精深的中华文化与渊源流长的中华情。同时, 活动站能坚持下来的确离不开三大支柱,那

就是广大老年朋友的积极参与, 中心的全力支持, 特别是先后有三十多位充满爱心无私奉献的义工, 他

们不但分文不取, 还出钱出力。 可以说,没有他们的爱心奉献就没有今天的”夕阳红”。 

五、存在的问题: 

我们今后应使活动更具有新的创意及加强组织建设。但目前主要的困难和问题是经费与交通。 除极

有限的会费收入外, 我们没有其他任何固定的经费来源。 中心是个非营利组织,虽给予了一定的支持,

但财力有限。所以我们有些活动的经费主要靠会员及其子女有限的捐赠。 此外, 由於老人们绝大多数

都不会开车, 又无公交车可直达, 故在很大的程度上影响了会员的往返和制约了一些活动的开展。 

六、祝愿与希望: 

尊敬的李主任及各位领导,你们在百忙中,专程到”夕阳红”视察和指导工作,我们倍感荣幸和鼓舞! 祖国

的关怀和国侨办对老人们的这种深情厚意将激励我们群策群力, 克服困难,把老年朋友的欢乐之家‐‐‐”

夕阳红”办得更好。 教育好儿孙, 为增进中美人民的友好交流, 发挥我们的余热。由於海外留学生家长

在国外定居和探亲的老人越来越多,已形成了特殊的老年群体。 所以,建议国侨办设立专门的老年机构,

研究和指导海外老年侨胞工作。我们更希望国侨办和纽约总领馆定期或不定期地对我们的工作中给

予指导、支持和帮助, 使我们及时地了解国家关於侨务方面的法规和政策, 并提供与国内外有关组织

交流的信息等。 

祝李主任访美园满成功! 祝纽约总领馆工作更上一层楼!祝祖国更加繁荣昌盛!祝全体朋友新春快乐, 身

体健康! 谢谢。 
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中中国国国国务务院院侨侨办办李李海海峰峰主主任任访访问问剑剑桥桥中中国国文文化化中中心心剪剪影影  

【【摄摄影影：：高高青青】】 
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